



Fundación  
Solidaridad



Red Paraguay



# Comunicación de Involucramiento (COE)

2017 PACTO GLOBAL PARAGUAY



La Fundación Solidaridad es una Organización de la Sociedad Civil sin fines de lucro, constituida en el año 1969 con fines de bien común e inclusión social de la persona con discapacidad (PcD), que promueve el respeto por los Derechos Humanos, la igualdad de oportunidades y la inclusión social plena en la comunidad de las personas con discapacidad.

Como parte integrante del Pacto Global desde el 25 de agosto de 2009 la Fundación Solidaridad facilita, impulsa y promueve con las Empresas aliadas el cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible, agenda universal a la cual nuestro País se encuentra comprometido.

Nuestra Misión institucional de cooperar con una mejor calidad de vida de las personas con discapacidad se implementa a través de cuatro (4) áreas de gestión: El Centro de Rehabilitación Integral- CERENIF; el Taller Ortopédico de

Órtesis y Prótesis –ANDAR - el primero del Paraguay en su especialidad. El PENDIF (Programa Educativo para Niños con Discapacidad Física), con reconocimiento del Ministerio de Educación y Cultura; y el SILDIF (Servicio de Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad), cuyo objetivo principal es el de favorecer el entorno de las empresas brindando el apoyo necesario para propiciar la inclusión laboral de las personas con discapacidad física de manera competitiva y efectiva.

Como organización de la sociedad civil trabajamos en la articulación de acciones en alianzas con organismos públicos nacionales e internacionales, cooperantes, donantes, gobiernos locales, empresas, otras organizaciones no gubernamentales, academia, y la comunidad; para trabajar a favor de todas aquellas personas que actualmente se encuentran en situación de vulnerabilidad y desventaja social.

Dentro de este esquema, la Fundación Solidaridad viene trabajando en la provisión gratuita de ayudas técnicas (sillas de ruedas, andadores, muletas) desde el año 2013, en alianza con la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, la Itaipú Binacional y el Touring y Automóvil Club Paraguayo, en acción solidaria en todo el territorio nacional a través del equipo técnico de la Fundación Solidaridad, llegando a beneficiarios de escasos recursos en los lugares más vulnerables del país donde el Estado está ausente. Esta acción permite no solo dotar de movilidad e independencia a las personas, sino también crear conciencia en las autoridades locales para mejorar aspectos sobre la accesibilidad de las calles, edificios públicos, veredas, etc., así como una campaña de sensibilización acerca de la necesidad de incluir y dar mayores oportunidades a quienes lo necesitan.

Otras acciones desarrolladas son la promoción de los Derechos Humanos de las personas con Discapacidad, la sensibilización en la sociedad sobre equidad, igualdad, no discriminación e inclusión. Trabajamos en buscar oportunidades laborales para jóvenes con discapacidad física; adecuación de los espacios físicos de las empresas y organización, hacemos incidencia en políticas públicas a nivel de gobierno central, y gobiernos locales, entre otros aspectos.

Vale destacar que todo el compromiso de la Fundación Solidaridad con el Pacto Global se halla de manifiesto a través de nuestra participación activa como Miembros de la Junta Directiva de la Red local, que por segundo periodo consecutivo venimos siendo electos. En este marco, venimos apoyando y participando de las actividades de las Mesas Temáticas de la Red.

Con nuestro trabajo apoyamos y contribuimos al cumplimiento de los 10 Principios del Pacto Global de las Naciones Unidas, consensuado a nivel internacional.

A través del presente reporte la Fundación Solidaridad refrenda su compromiso con el Pacto Global, de seguir trabajando activamente, para el cumplimiento de sus principios, y el logro de los objetivos globales.

Cordialmente,



**Abog. Oscar A. Mersán**  
Presidente del Consejo de Administración  
Fundación Solidaridad



El 2017 fue un año de replanteamientos, y nuevos desafíos que exigió una introspección hacia los mismos principios señeros de la Fundación, así como la búsqueda de un mayor campo de acción que nos permita proyectarnos hacia el futuro, para el mejor cumplimiento de nuestros objetivos:

## Planificación Estratégica

De análisis de la estructura organizacional, los procesos y las áreas involucradas en el, a fin de optimizar y mejorar el esquema funcional de la Institución, buscando un esquema organizativo más competitivo, eficiente, moderno e integrador. Esta etapa sigue elaborándose con las diferentes áreas de la Fundación, que una vez concluida facilitara la toma de decisiones de la máxima autoridad institucional que es el Consejo de Administración.



## Participación científica nacional e internacionalmente

Con los trabajos de la elaboración de un curso on line de desarrollo de Infoproductos “Cuidado y manejo de pacientes en silla de ruedas”, elaboración de un Manual “Guía para acompañantes de vida para personas con discapacidad”; Participación en el 1er. Congreso Paraguayo de Neurocirugía y 2da. Jornada de Accidentología.



## Concreción de varios proyectos con fuerte impacto social para el 2017

Entre los más importantes citamos:



### Proyecto PIE BOT

Para el tratamiento de niños y niñas con malformación congénita en todo el territorio nacional, en alianza con la organización internacional Miraclefeet y el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social, a través de los principales Hospitales de cabeceras departamentales y el Hospital Pediátrico Acosta Ñu



### Acuerdo de cooperación con la Sociedad Paraguaya de Neurocirugía

Para promover todas las formas de intercambio científico, jornadas de extensión, y capacitación.



### Equipamiento y capacitación

Pilares para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad en alianza con Itaipú Binacional, la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días en cuanto a la donación de ayuda técnicas para mejorar la movilidad e independencia de las personas con discapacidad de zonas más vulnerables, y el Touring y Automóvil Club Paraguayo. Esta actividad impacto en comunidades, el entorno familiar y aproximadamente a 812 personas.





En Asamblea General Ordinaria de la Red la Fundación Solidaridad ha sido reelecta para conformar por un segundo periodo la Junta Directiva, siendo asignados en el cargo de Secretaría. Como tal hemos venido acompañando y participando en cada una de las reuniones, que en un principio fue con una periodicidad de quince días, teniendo en cuenta los múltiples aspectos que requerían de atención urgente por parte del Directorio, para la toma de decisiones, que entre las más importantes se encuentra la de independizar económica y administrativamente a la Red del Pacto Global Paraguay del PNUD. Esto fue el resultado de una serie de estudios, debates y análisis realizados en la Junta Directiva.

Otro aspecto relevante, que da continuidad a la serie de decisiones asumidas por la Junta, es la contratación del nuevo staff que se incorpora para dar soporte operativo a la Red Local.

La Fundación Solidaridad ha invertido infraestructura, logística, y recursos para apoyar cada una de las actividades, reuniones de trabajo en la institución, tanto de la Junta Directiva, como de las Mesas Temáticas desde donde venimos trabajando en coordinación y alianza para el cumplimiento de los programas de desarrollo sostenible.

## Reunión ampliada de Mesas Temáticas

La apertura de las actividades a nivel de Mesas Temáticas de la Red se dio el 21 de marzo de 2017, en las instalaciones de Farmacenter. En esta ocasión cada Mesa Temática presentó las acciones realizadas y las que están previstas ejecutar durante el año 2017, con el enfoque de la Agenda de Desarrollo sostenible.

## Encuentro “Enfoque de Gestión de ODS en Mesas Temáticas”

El 26 de junio de 2017 participamos del encuentro para analizar las necesidades locales, y el rol del Pacto Global en la agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollos Sostenibles. En esta ocasión estuvo dirigiendo la reunión y compartiendo sus conocimientos y experiencia el Señor Javier Cortés, Gerente Regional del Pacto Global para las Américas. Esta actividad fue desarrollada en el salón auditorio del BBVA.



## Planificación estratégica de la Red Local

En fecha 27 de junio de 2017 la Fundación Solidaridad participó de la planificación estratégica de la Red del Pacto Global, realizada en las instalaciones de Unilever. En dicha ocasión el encuentro permitió un intercambio de opiniones y análisis para definir los ejes, prioridades y acciones a ejecutar en este periodo. En esta reunión se definió las principales actividades a ser llevadas a cabo a fin de fortalecer la Red Local. La reunión estuvo liderada por Javier Cortés, como invitado internacional.

## Encuentro por los ODS “Juntos Por Un Mundo Mejor”

Llevada a cabo el 28 de junio de 2017 en el salón auditorio del BBVA, el experto Javier Cortés, Director del Pacto Global de las Naciones Unidas para las Américas brindó una introducción de la nueva Agenda de Desarrollo, instando a las empresas y organizaciones a alinear sus estrategias de negocios con los ODS, y actualizó acerca de las últimas disposiciones del Global Compact Office.

## Encuentro de CEO’S “Camino sustentable, el más rentable”

El 12 de setiembre de 2017 en Factoría Hotel, el Presidente de la Red Local ofreció un almuerzo dirigido a CEO’s miembros del Pacto Global, a fin de compartir experiencias y dialogar sobre estrategias de reconocidas empresas socialmente responsables. En esta ocasión participaron a más de los señalados precedentemente, Karina Sotocovaz, Gerente Regional de Sustentabilidad de Natura y Axel Flugel, Gerente de Relaciones Externas y Sustentabilidad Cono Sur de Unilever, quienes compartieron sus ricas experiencias.

## Mesa de Derechos Humanos



DERECHOS  
HUMANOS



## Workshop: Inclusión y Sustentabilidad en las Empresas”

El 11 de julio de 2017 en el salón auditorio del BBVA, la Mesa de Derechos Humanos de la Red del Pacto Global lleva a cabo el workshop Inclusión y sustentabilidad en las Empresas, tema alineado al objetivo de Desarrollo Sostenible N° 10 Reducción de las desigualdades. El evento estuvo dirigido a los gerentes, directores, coordinadores y responsables en toma de decisiones con el objetivo de mostrar estrategias y experiencias positivas sobre la inclusión y la accesibilidad, así como el trato adecuado hacia las personas con discapacidad en el ámbito laboral. La Fundación Solidaridad participó en la organización, estructuración y logística de la actividad, y presento un panel por parte de sus representantes. La convocatoria fue un éxito, y la actividad fue dinámica y participativa.

## Campaña Contra la violencia hacia la Mujer

Esta campaña se encuentra alineada al Objetivo de Desarrollo Sostenible N° 5 Igualdad de Género, que fue realizado por la Mesa de Derechos Humanos, en formato digital, que consistió en la viralización de un flyer informativo en las redes sociales. El flyer contenía información práctica sobre el Ciclo de la violencia y datos de las organizaciones del país que trabajan la temática y donde las mujeres pueden acudir a pedir ayuda.

El objetivo de esta campaña fue de concientizar sobre el ciclo de la violencia y la importancia de salir del mismo.



## Mesa de Equidad y Prosperidad



Desde la Mesa de Equidad y Prosperidad, hemos trabajado arduamente en instalar el compromiso de negocios sustentables.



## Presentación del curso On Line “Gestionar Bajo El Modelo De Valor Compartido”

El 5 de setiembre de 2017 la Mesa de Equidad y Prosperidad presento el Curso on line, alineado al Objetivo de Desarrollo Sostenible N° 1 Fin de la pobreza y N° 2 Hambre cero.

Este curso fue totalmente gratuito, desarrollado en la plataforma online de la Universidad Columbia del Paraguay y el contenido fue creado por los miembros de la Mesa. El objetivo fue educar y promover el Valor Compartido desarrollando estrategias y conceptos basados en Porter y Kramer; cada alumno pudo desarrollar el curso de acuerdo a su disponibilidad horaria. Tuvimos aproximadamente 500 alumnos inscriptos. Este curso tuvo que ser reabierto.



## Campaña Digital “Derribando mitos sobre el ahorro”

Esta campaña se encuentra alineada a los Objetivos de Desarrollo Sostenible N° 1 Fin de la pobreza, y N° 2 Hambre cero.

El 31 de octubre de 2017, en el marco del día del ahorro, la mesa de Equidad y Prosperidad realizó una campaña digital que consistió en la viralización de materiales digitales que contenían mensajes sobre el tema del ahorro. Esta campaña estuvo principalmente dirigida a los colaboradores de las empresas y organizaciones adheridas al pacto teniendo en cuenta el análisis que realizamos de los índices de endeudamiento de los mismos.

El objetivo fue concienciar sobre la importancia del mismo para mejorar la calidad de vida de las personas.



## Campaña de Salud Financiera

La Mesa de Equidad y Prosperidad realizó un audiovisual educativo sobre la utilización del aguinaldo, siguiendo el mismo esquema de la anterior campaña, y habiendo analizado un sinnúmero de situaciones que atraviesan nuestros colaboradores a la hora del manejo de su plata, y el destino que les dan al aguinaldo. Es así que el 13 de diciembre de 2017 lanzamos este material que se viralizó por nuestras redes sociales.

Esta actividad está alineado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible N° 1 Fin de la pobreza, N° 2 Hambre cero, N° 10 Reducción de las desigualdades.

El audiovisual fue realizado con un contenido fácilmente comprensible, lenguaje coloquial y humor.



## Brindis despedida del 2017

El 12 de diciembre de 2017 en Factoría Hotel como parte de la Junta Directiva de la Red del Pacto Global acompañamos el cierre de las actividades del año con un brindis de despedida. El objetivo fue agasajar a los asistentes y fortalecer los vínculos entre todos los miembros del Pacto. Al mismo tiempo, reconocer el trabajo realizado por las Mesas Temáticas.



## EVALUACION FINAL DE RESULTADOS Juntos por un mundo mejor!

El compromiso asumido por la Fundación Solidaridad con el Pacto Global es permanente, colaborando activamente desde nuestra experiencia y conocimientos, en la organización de eventos, la elaboración de materiales, documentos, que juntamente con las empresas y organizaciones que lo integran buscamos un mundo mejor a través de las alianzas y estrategias implementadas.

Para la Fundación Solidaridad, la participación en el Pacto Global le ha brindado los siguientes beneficios:

- Compartir experiencias, conocimientos y recomendaciones con los demás miembros de la Red.
- Trabajar articuladamente y en forma ordenada para el cumplimiento de los objetivos globales, y el cumplimiento de nuestra misión institucional.

Por tanto renovamos nuestro compromiso con el Pacto Global, de seguir trabajando articuladamente, contribuyendo desde el lugar que nos toca participar, como promotores del cumplimiento de los principios del Pacto Global y de los objetivos de la **Agenda 2030!**

